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令和 4年度 市政懇談会 開催議事録

開催日時：令和 5年 3月 18 日（土）午後 3時～午後 4時 55分

開催場所：地域交流センターいわま「あたご」 多目的ホール

出 席 者：14 名

《説明後の意見交換》

１ 旧国道 355 号からの道路について

２ 岩間体験学習館「分校」について

３ 岩間地区の路線バスについて

４ 下水道事業について

５ 人口減少社会における今後の展望について

６ 市民同士のつながりについて

７ 下水道への接続について

８ オーガニック給食について

９ 岩間 IC 付近の道路整備について

１０ ジビエの活用について

１ 旧国道 355 号からの道路について

【意見等】

旧国道 355 号からの道路の計画が廃止になったと区長から聞いた。途中までは道路が完成しているが、

今後の活用方法などはどうなるのか。

【回答】

計画は廃止になっていない。地権者の同意が得られていない状況である。引き続き地権者への交渉を

続けていく。区長には、計画が廃止になっていない旨を伝える。

２ 岩間体験学習館「分校」について

【意見等】

岩間体験学習館「分校」は選挙の投票所にもなっている。選挙の際、道路に車を停めて道路を横断す

る方が多く、大変危険である。分校内に駐車できるスペースが少ないため、外周道路を利用することも

一つの方法だと思うが、外周道路にはカヤが茂っている。

また、分校利用者の電気の消し忘れなどを地域の方が見かけた際に、誰に連絡したらよいか分からず

自分（ご意見者）に電話をもらうことが多い。

【回答】

選挙の際は道路に駐車できないように対策を行う。外周道路のカヤについては対応する。駐車スペー

スの件は今後の検討課題とする。

電気の消し忘れなどの対応の際に、誰に連絡をしたらよいかを地元の方にお知らせするなど、対応を

検討する。
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３ 岩間地区の路線バスについて

【意見等】

以前から要望しているが、高齢者には路線バスが必要である。他にも重要な事業はあると思うが、並

行して進めてほしい。

【回答】

高齢者の移動手段の検討は重要である。現在、岩間駅と友部駅間を往復するバスの運行実験を行って

いる。今後については、運行実験の結果をもとに検討を行うことになる。

４ 下水道事業について

【意見等】

下水道会計の赤字の原因は何か。また、下水道への接続率向上のため、市で補助金の上乗せを検討し

てはどうか。

【回答】

下水道事業は、市の一般会計から繰り入れしている。下水道の整備は先行投資のため、実際に各家庭

が下水道に接続してくれないと使用料を支払ってもらうことができない。接続率を高めていく必要があ

る。

昨年４月には下水道使用料の改定も行ったが、長期的な料金改定や施設整備など、赤字解消に向けて

対応を検討していく必要がある。

今後、下水道は拡大する予定はない。合併浄化槽の設置をお願いすることになる。接続に関しては職

員も勧奨を行っているが、なかなか進まないため、今後の検討課題である。

５ 人口減少社会における今後の展望について

【意見等】

少子高齢化、人口減少は避けられない課題である。5年、10 年先の展望について市長の考えを伺う。

子どもたちや子育て世代の気持ちをくみとった施策を展開してほしい。

【回答】

全国的にも晩婚化、非婚化の解決策はない。結婚の魅力を若い世代に伝えることは難しいが、若い世

代は収入が少ないほど婚姻率が低いという統計データがある。この点に関しては、支援も可能であると

考えている。また、転入者が増えてきている現状もあるため、若い世代、子育て世代に選ばれるために

は教育の充実が必要であると考えている。

６ 市民同士のつながりについて

【意見等】

市がさまざまな取り組みを行ってくれているが、市民も「近所とのあいさつ」など、もっと自分たち

でできることを行っていくべきだと思う。
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【回答】

市として、市民の声を聞くこと、意見交換が大切であると思っているが、反応が少ない。

地域住民同士の意見交換の場は必要だと感じる。他市町村の事例だが、高齢者世代と子育て世代が意

見交換を行う場が設けられた。そのような試みも良い事例である。

７ 下水道への接続について

【意見等】

下水道の誘導区域は、市内全域ではなく市街地に絞るべきである。公平性を考えれば、下水道に接続

していない人にもきちんと接続してもらうことが必要である。現在、市で行っている個人宅への引き込

み工事を個人負担とし、市から補助金として交付して付加価値をつけるような工夫をしてはどうか。

【回答】

今後の検討課題とさせていただく。

８ オーガニック給食について

【意見等】

他市では、オーガニック給食により移住者が増えたという好事例も聞くが、一方でオーガニック食材

の価格が下がり、生産者が減ってしまった結果、失敗となった事例も聞く。笠間市の受け入れ体制が整

っていないと感じるがどうか。

【回答】

今回の取り組みは、市の学校給食に有機野菜を取り入れることが市の目的である。受け入れ体制は令

和 5年度から本格的に整えていく。市全体のオーガニック食材の生産等に関しては、市だけでなく関係

者が入るような何らかの組織が必要であると思う。

９ 岩間 IC 付近の道路整備について

【意見等】

企業誘致には水路が大切である。市の担当課から岩間 IC 付近の道路には水路を作らないと言われた

が、どのような状況か。

【回答】

既存の水路等を活用しながら排水先を整備することとなる。また、敷地内処理という考えもある。

U字溝などを利用しながら企業地から出る水の処理をしていくこととなる。

１０ ジビエの活用について

【意見等】

笠間市ではジビエの活用を検討しているか。
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【回答】

検討していない。


